



INNOVATION, HUB INNOVATION, NUMÉRIQUE ET INDUSTRIES CONNEXES

## 3 questions à Bertrand Manuel, co-fondateur du Festival de Robotique

Rencontre avec Bertrand Manuel, co-fondateur du Festival de Robotique, un événement dédié à la robotique et aux nouvelles technologies du numérique qui sera de retour au mois de juin sur le territoire.

Publié le 01 mars 2023

# Pouvez-vous nous dire quelques mots sur votre parcours ?

Je suis ingénieur en robotique et j'ai fondé l'association Ménagerie Technologique en 2000, avec l'idée de décroisonner 2 univers : la technologie et le monde artistique. Je suis également responsable de l'[Innov'Lab](#), un lieu d'innovation et de prototypage situé au cœur de l'IUT de Cachan et qui accueille tous types de projets portés par des entreprises ou des étudiants.

## Qu'est-ce que le Festival de Robotique ?

Nous avons créé cet événement en 2015 en collaboration avec l'IUT de Cachan. Le principal objectif est de faire découvrir au plus grand nombre la robotique, mais aussi toutes les nouvelles technologies du numérique, comme l'intelligence artificielle ou la réalité virtuelle. Notre approche est pluridisciplinaire, ainsi le festival propose aussi bien des expositions de robots que des compétitions étudiantes, des spectacles, des conférences...

L'année dernière, 3 600 personnes ont participé aux 14 rendez-vous proposés par le festival. Et les différentes tables rondes qui ont été filmées ont été visionnées en replay par plus de 80 000 personnes !

**Découvrir la chaîne YouTube du Festival de Robotique : [www.youtube.com/@festivalrobotiquecachan3486](https://www.youtube.com/@festivalrobotiquecachan3486)**

## Qu'avez-vous prévu pour la prochaine édition ?

La prochaine édition du festival aura lieu au mois de juin. L'événement est désormais porté par une association, dont font partie la Ménagerie Technologique et l'IUT, mais également l'Université Paris-Saclay, les collectivités territoriales (Cachan et Grand-Orly Seine Bièvre), ainsi que plusieurs écoles d'ingénieurs du territoire. Aivancity et l'EPF, deux nouvelles écoles du campus de Cachan, ont été ravies de pouvoir s'impliquer aussi rapidement dans un événement fédérateur ouvert sur le territoire et ses habitants.

Nous espérons également pouvoir mobiliser davantage les entreprises du territoire. Certaines d'entre elles nous ont déjà ouvert leurs portes pour faire découvrir leurs métiers aux jeunes étudiants du territoire.

Nous avons plein d'idées et sommes également à l'écoute des attentes des acteurs qui s'intéressent à la robotique, à l'intelligence artificielle, à l'industrie du futur... Cette année, nous allons notamment travailler spécifiquement sur la sensibilisation des jeunes filles aux métiers de l'industrie et du numérique.



### Bâtiment Askia

11 avenue Henri Farman  
BP 748  
94 398 ORLY AÉROGARE  
CEDEX

📞 01 78 18 22 22